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(I lavori proseguono alle ore 14.28 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 1058 presentata da Sarno, inerente a
"Chiarimenti sul documento del nuovo gruppo di lavoro per la localizzazione
dell'ospedale unico ASL TO5"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1058.
La parola al Consigliere Sarno per l'illustrazione; ne ha facoltà per tre minuti.

SARNO Diego

Grazie, Presidente.
Assessore, su questo tema siamo arrivati alla settima interrogazione dal luglio 2019 a

oggi; questo per dimostrare quanto stiamo attenti e quanto abbiamo usato le interrogazioni
soprattutto per chiedere informazioni, visto che le informazioni sono date ai giornali e molto
meno nell'ambito delle Commissioni.

Anzitutto, nell'interrogazione ricordo alcuni passaggi dell'ultimo periodo. Il 6 marzo lei,
Assessore, chiede all'ASL TO5 e ai Comuni di Villastellone e Cambiano di rimandare il dossier
di localizzazione per l'Ospedale ASL TO5. Nota di colore è che Villastellone manda alcune
decine di pagine e Cambiano ne manda due.

Secondo, nei mesi a seguire IRES conduce uno studio; nel novembre 2021 questo studio
dice, con criteri differenti da quelli del Politecnico, che citerò dopo, che la localizzazione
migliore è proprio quella di Moncalieri-Trofarello, indicando Vadò come la località più adatta
per ospitare il nuovo ospedale unico per i quaranta Comuni della zona.

Un ulteriore passaggio, come dicevo, è stato all'inizio del 2021, Assessore, quando il
Politecnico deposita uno studio che gli era stato richiesto sull'assetto idrogeologico dell'area.
Lo studio dice alcune cose sul rischio - leggo testualmente - dalla perizia: "Rischio
idrogeologico, l'area si presenta pianeggiante e piuttosto stabile; non risultano particolari
elementi di rischio". Successivamente: "Rischio derivante dal reticolo idrografico secondario.
Esso risulta non significativo anche in caso di eventi con tempi di ritorno pluricentenari".
Infine, si dichiara: "I pochi moderati rischi" - che ci sono - "possono essere risolti con interventi
ordinari dal costo irrisorio". Nelle ultime settimane, il Comune di Trofarello ha ricevuto dalla
Città metropolitana 500 mila euro proprio per affrontare quei moderati rischi.

In conclusione, quella perizia dice che il rischio di una costruzione di un edificio a
destinazione ospedaliero adeguatamente progettato sia da considerarsi ragionevolmente
basso; inoltre, che l'area analizzata è tecnicamente idonea alla realizzazione del nuovo
ospedale.

Tuttavia, il 5 aprile 2022, l'Assessore Icardi alla stampa testualmente dice: "Perizie più
approfondite ci hanno costretti ad abbandonare il progetto di Moncalieri; la zona ha importanti
problemi idraulici e idrogeologici". In questo studio, inoltre, si paventa (ma non lo sappiamo
ancora) che la scelta sarebbe su Cambiano, un'area proposta in una relazione di un paio di
pagina.
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In conclusione, confrontando le ultime dichiarazioni dell'Assessore e le conclusioni della
perizia del Politecnico di Torino firmata da tre professionisti in materia, non si comprende
come si possa affermare con tale certezza la non idoneità dell'area Vadò.

Pertanto, interroghiamo l'Assessore ponendo una domanda molto precisa, quindi credo e
spero in una risposta altrettanto precisa, per sapere nel dettaglio quali competenze tecniche
impiegate e quali approfondimenti tecnici svolti hanno portato alla dichiarazione virgolettata
dell'Assessore di non idoneità dell'area di Vadò, tra l'altro, in netta contraddizione con la
perizia del Politecnico.

PRESIDENTE

Grazie.
La parola all'Assessore Icardi, per la risposta; ne ha facoltà per cinque minuti.

ICARDI Luigi Genesio, Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
Probabilmente, lei ha letto una perizia diversa da quella che ho letto io. La invito a

rileggere quella del Politecnico nelle conclusioni, però non importa. Non importa.
La ragione per la quale abbiamo dovuto e io ho dovuto chiedere ulteriori valutazioni è

che questo Consiglio, con lei presente, ha dato un indirizzo alla Giunta di valutare soluzioni
alternative ai siti di Moncalieri o di Vadò in un ordine del giorno approvato dalla maggioranza
di questo Consiglio.

Sulla base di quest'ordine del giorno, ho chiesto al Presidente dell'assemblea dei Sindaci
dell'Azienda sanitaria, poiché c'erano proposte anche più vecchie e c'erano anche delle idee, di
formulare tutte le proposte che avevano per una valutazione.

Questa valutazione comparativa è stata richiesta a un gruppo di lavoro che, nella stessa
composizione, ha lavorato su cinque Aziende sanitarie diverse; il gruppo di lavoro è composto
da tecnici dell'Azienda sanitaria, da tecnici dell'Assessorato e della Regione Piemonte e
dall'IRES. Questo gruppo di lavoro ha svolto uno studio e valutazioni tecniche su cui non entro
nel merito, ma è uno studio che serve per dare un'analisi comparativa, che richiamo
testualmente: "La finalità del documento è quella di esprimere una valutazione d'idoneità
relativa comparativa dei siti, ovvero definire una percentuale di soddisfazione per ciascuno dei
siti oggetto di approfondimento".

Queste sono le valutazioni tecniche; il gruppo gliel'ho descritto, quindi non entro nel
merito perché il sito di Vadò ha problematiche idrogeologiche e idrauliche descritte nella
perizia (io andrei a rileggere le conclusioni). Il gruppo IRES, l'Azienda sanitaria e i tecnici
della Regione hanno fatto una valutazione comparativa che è stata richiesta da questo
Consiglio. Poi avremo occasione di discutere sui parametri e sugli esiti di questo studio, perché
ritengo che scelte importanti su sei ospedali da realizzare nella Regione Piemonte vadano
discusse anche in quest'assise per l'importanza che riveste tale scelta.

PRESIDENTE

Ringraziamo l'Assessore Luigi Icardi per la risposta.
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*****

OMISSIS

(Alle ore 15.46 il Presidente dichiara esaurita la trattazione delle interrogazioni
a risposta immediata)

(La seduta riprende alle ore 15.46)


